

国体、そして伝統芸能の伝承と文化祭

校長 下中 諭

かごしま国体の総合開会式とラグビーの応援に行ってきました。51年ぶりということで、貴重な機会に参列できたのは、とてもうれしかったです。

さて、開会式では式典が報道されがちですが、開会式の前にはオープニングプログラムと式典前演技があり、とても素晴らしいパフォーマンスを見ることができました。NHKでは放送されていました。特にオープニングプログラムの中では鹿児島県の伝統が披露され、妙円寺参り保存会と自顕流の演技が見事でした。また、式典前演技の歓迎演技は小学生から短大・大学生までのダンスが披露され、特に鹿児島県太鼓連合の方々の演奏と相まって、感激をしました。

また、ラグビーの応援は本校の苑田先生が出演するというので、本校の職員数人と一緒に応援をしました。初めて目の前でラグビーを観戦しました。7人制ラグビーでしたので、時間が短いのですが、ゲーム展開がとても早く、一瞬の動きでゲームの展開が変わるのでとても面白かったです。2試合しか見ることができなかったのですが、2試合とも鹿児島は相手を完封し、チームの強さが光りました。その中で苑田先生もトライを決めるなどして、活躍していました。その後、見ることはできなかったのですが、鹿児島は決勝まで進み、前回優勝の強豪・三重と対戦となりました。12-12でゲームは一旦終了し、延長戦で相手はトライを決め、準優勝となりました。実際にゲームをしているところを見ると選手の一息懸命に立ち向かっている様子に、とても感動を覚えました。苑田先生、お疲れ様でした。

さて、先の国体開会式オープニングプログラムの伝統芸能を紹介しましたが、鹿児島県内に多くの伝統芸能があり、地域の文化が継承されています。本校区内にもヤンハがそれぞれの地域に合わせ、変化し、独特の踊りとなっています。今年度、本校の文化祭で鹿児島太鼓、出羽踊り、青瀬ヤンハ、港ヤンハが披露されます。特に港ヤンハは本校での披露は初めてで、期待をしているところです。5月に各地域の指導される方々に連絡を取り、出演依頼をしました。

しかし、コロナの影響と生徒数の減少に継承が厳しくなってきたことと聞ききました。その後、工夫をして出演していただくことのできるとの連絡があり、とても有り難く思いました。生徒たちはそれぞれの地域の方々から、夜や土日に練習を重ねています。各地域の皆様、ありがとうございます。地域の伝統芸能を絶やすことなく、本校の文化祭での発表を機に地域の文化を守っていければと思います。

このように、今年の文化祭は4つの伝統芸能が披露されるなどしてとても充実した内容となります。したがって、



午後も実施する1日での開催です。少ない生徒数ですが、26人の生徒が一生懸命に授業中に学んできた成果を発表し、更に地域の伝統芸能を披露します。

本校の保護者の皆様のみならず、地域の方々、できれば島民の皆さんに海星中学校の生徒たちが創る、躍動する文化祭をみてほしいと思います。

是非、11月4日は海星中学校へお越しください。

中期交流学習

5月下旬からスタートした、全4回の小中一貫教育中期交流学習が、10月12日(木)に終了しました。今年度は、交流活動をメインとし、レクリエーションやスポーツ大会、講話などを行いました。ふるさとについての学習では、各学校テーマを決め、鹿児島小は「鹿児島の方言」、長浜小は「SDGs」、手打小は「手打のゴミ問題」について調べました。海星中は「下甑島の水産業」について、講師やインタビュー等で調べたことをパンフレットにまとめ発表しました。各小学校も劇やスライドにして、まとめたことを発表し、ふるさと甑島についてより理解を深めることができました。

また、合同給食や昼休みのレクリエーションを実施し、充実した活動ができ、交流を深めることができました。

今後は、まとめたものを各学校の文化祭・学習発表会等での発表や掲示等で情報発信をしていきます。海星中校区の児童生徒の頑張りを見ていただけたら幸いです。



国体観戦

10月13日(金)に2年生5名は、薩摩川内市で行われている、「燃ゆる感動かごしま国体」バスケットボール競技の観戦をしてきました。当日は少年男子の試合で、残念ながら、鹿児島県選手の試合は見ることができませんでしたが、51年ぶりに開催された国体を生で観戦できたことは、大変良い経験となりました。

また、本校から「成年男子7人制ラグビー競技」の選手として参加した、苑田海斗講師は、準優勝という素晴らしい結果を残しました。応援ありがとうございました。



魚捌き教室

10月14日(土)の土曜授業を使い、手打漁業集落の方々の御協力により、全校生徒で「魚捌き教室」を行いました。

捌き方について丁寧に教えていただき、得意な生徒、初めての生徒いましたが、協力しながら楽しく行うことができました。

また、北薩地域振興局の切通さんからは、甑島の漁業についての説明をしてもらい、ふるさとについて学びました。

最後は、刺身を海鮮丼にして全員で試食し、楽しいひとときを過ごすことができました。



手打漁業集落の方々、貴重な体験ありがとうございました。

生徒会立会演説会

10月17日(火)に生徒会役員を決定するために生徒会立会演説会を実施しました。

1・2年生の6名が立候補し、一人一人が生徒会活動をより活発にするために、自分の言葉で公約を述べ、力強く決意表明をしました。投票の結果、右上の表の通りとなりました。

「魅力ある学校」づくりには欠かすことのできない生徒会活動です。今までの先輩方が築いてきた伝統を受け継ぎながら、海星中の生徒会活動の更なる充実をめざして、頑張っていきたいと思います。

☆地域が育む「かごしまの教育」県民週間☆

11月1日(水)～7日(火) ※日・祝・振替休日なし
☆自由授業参観・道徳授業(1日→「心の教育の日」)
☆4日(土)第46回文化祭 9時～15時

月	日	曜	主な行事予定(変更の可能性があります)
11	1	水	地域が育む「かごしまの教育」県民週間～7日 いじめのない学校づくりの日
	4	土	第46回文化祭
	10	金	実力テスト(2・3年生)
	14	火	芋作り活動(収穫)
	16	木	薩摩川内元気塾(金管五重奏)@長浜小
	20	月	第4回小中一貫教育合同研修会
	22	水	授業参観、学級PTA(3年生)
	24	金	自分で作るお弁当の日 期末テスト前部活動停止期間～30日
	28	火	避難訓練(地震・土砂崩れ)
	29	水	期末テスト～12/1

